
 

 

                          

 
 

次なる元茨木川緑地プロジェクト // NEWS // 

自 治 会 座 談 会 を 開 催 し ま し た ！    
 

 

 

 

日 時 ： 平成 29 年 11 月 25 日（土）10:00 ～ 12:00 

場 所 ： 茨木市役所 南館 8 階 中会議室 

                     
 

茨木市を代表する緑地「元茨木川緑地」の将来、“次なる元茨木川緑地”

を考えていくため、約 50 年の長きにわたって元茨木川緑地をご利用いた

だいている近隣の自治会の皆様に、本緑地に対する思いや普段のご利用な

ど幅広いご意見をお聞きする「自治会座談会」を開催しました。 

 

【お問い合わせ先】茨木市建設部公園緑地課 TEL：072-620-1654  

 

座 談 会 に ご 参 加 い た だ い た み な さ ん 、 あ り が と う ご ざ い ま し た ！  

全長が 5km ある元茨木川緑地。座談会では、阪急電車交差部（新庄ガード）

の北と南とで大きく 2 つのブロックに分け、1 班・2 班は北ブロックにお住 

まいのみなさまで、3 班・4 班は南ブロックにお住まいのみなさまで、合計 

4 つの班に分かれての意見交換を行いました。 

各班の意見交換の主な内容は中面でご紹介します！！ 

次なる元茨木川緑地に関するシンポジウムを開催します。ぜひご参加下さい！ 

日 時 平成 30 年 2 月 11 日（日）13:30～16:30 場 所 市役所南館 8 階中会議室  

参加費 無料                            定 員 100 名（当日受付、先着順） 

 

２時間という短い時間の中で、驚くほど多くの事を話していただき、元茨木川緑地

を、日頃からお使いいただいているということがよくわかりました。地元ならではの意

見や情報をたくさんいただき、ありがとうございました。 

本日はありがとうございました。今回こういう座談会を初めて設けさせていただきま

したが、開園から約 50 年経ったいろんな想いを聞かせていただきました。この元茨木

川緑地を、次の 50 年につなげていきたいと思っています。元茨木川緑地は 5ｋｍの長

さがあります。御堂筋でも 4ｋｍです。元茨木川緑地は、府下一番の長さを誇れる緑地

だと思います。そんな元茨木川緑地の次なる茨木を目指して、皆さんと再整備を考えて

いければと思っておりますので、今後ともよろしくお願い致します。 

最後に、茨木市の人口は約 28 万人ですが、元茨木川緑地に接している 23 町丁には約

2 万 5 千人の方が住んでおられます。ということは、茨木市の全人口の約 10 分の 1 の

方の力で、今の元茨木川緑地という財産が支えられていると言えると思います。今後は、

更にもっと色んな人を巻き込んで、次なる元茨木川緑地にしていければと思います。 

 

開 催 

概 要 

座 談 会 の 様 子  

中 面 へ ！  

●施設や環境の安全性を高

めるためのご意見 

 

・道幅 ・明るさ 

・段差  など  
●どんな人がどのように利用し

ていくのかについてのご意見 

 

・まち歩き ・自転車マナー  

・ 歴 史 や 自 然 を 楽 し む 利 用 

など 

●維持管理に関するご意見 

 

・毎朝掃除をされている地

元の方がおられる  

・自治会をあげて考えてい

ってはどうか 

自 治 会 座 談 会 の ま と め  

 

  
閉会のご挨拶 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 1 班 

 2 班 

サクラへの意見が多かった 3 班。かつてのように、上から眺めても

中を歩いても、サクラがいっぱいの、その名に恥じない「さくら通

り」を復活させ、安心して歩きたい！という意見でまとまりました。  
昔）河川敷が広く、畑があったり、子どもの遊び場・レクリエ

ーションの場になっていた。 

昔）20 年ほど前はサクラがもっと目立っていた。 

今）買い物など、普段の暮らしの中で緑地を歩いている。気持

ちがいいし、健康づくりにもなる。 

今）どんぐりが多く、子どもたちが拾いにきたりしている。  
～安心して歩けるさくら通り～ 

・「さくら通り」のサクラを、ぜひ復活させたい！ 

・同時に花が散ったときの掃除についても考えなければ。 

・サクラのためにも防犯対策としても常緑樹を間引くべき。 

・人、自転車、車を完全に分けて、安心して歩ける緑地にした

い。特に交差点部など危ない箇所がある。 

・住宅地側に土が落ちてくる場所や、雨の後にぬかるんで歩き

にくい場所もある。 

・南側はレクリエーションゾーンにしてはどうか。 

元茨木川緑地の今昔 

次なる元茨木川緑地 

 4 班 

自然が大好きな方が多く、花やいきもの、緑地での過ごし方に関す

る意見が多かった 4 班。花、緑、鳥、人が集う、多様な魅力がある

元茨木川緑地にしていこう！という意見でまとまりました。  
昔）「さくらまつり」のとき、親戚皆でサクラの下で食事を楽し

んだ。元茨木川緑地のサクラは、一番の自慢である。 

昔）あやめ橋付近のアヤメやサクラなど、もっと花が多かった。 

今）場所を覚えていて、ドングリや松ぼっくりを拾いに行く。 

今）健康遊具を使う方々が談笑されている姿を見かける。健康

づくりが、住民同士の交流にもなっている。 

～花緑鳥人の集う所 元茨木川緑地！～ 
・木陰をつくる背が高い木やサクラを大事にして欲しい。 

・鳥も多く、鳥が実を食べる木も残してあげてほしい。 

・お弁当を持ってきて食べられるベンチがもっとあると良い。 

・木陰や遊具ももう少し増えると嬉しい。 

・今日、改めて元茨木川緑地に、いろんな所があることが分っ

た。エリアごとにガイドがいて説明を聞ける「歩こう会」の

ようなイベントを、年に一度は開けるとよいのではないか。 

・自治会の垣根を越えて、今日のように話しができることは素

晴らしい。是非またこのような会が開かれるとよい。 

 

元茨木川緑地の今昔 

次なる元茨木川緑地 

昔話が多いに盛り上がったあと、安心安全への意見が多く出た 1 班。

常緑樹の間引き、バリアフリー・防災の対策など、歩行者の安全確

保など、明るい元茨を目指したい！という意見でまとまりました。  

地元の方々の清掃などの活動に関する意見も多かった 2 班。ゆった

り歩いて自然を楽しみ、コミュニケーションができる緑地を、自治

会も関わってつくっていこう！という意見でまとまりました。  
昔）昭和 38 年ごろ元茨木川緑地の北側の周辺にはまだ水田が

残っており、田園風景が見られた。 

昔）10 年前に元茨木川緑地の環境の良さに魅かれて引っ越して

きた。休日には、家族連れで元茨木川緑地を楽しんだ。 

今）散歩するのには今の土の道がよい。 

今）朝 5 時に起きて清掃をしている。  
～安心・ゆったり歩ける       

自然を楽しめる元茨木川緑地～ 
・ゆったり休む場所が必要である。安心して歩けて、自然を楽

しめるとよい。対面タイプで話しかけやすいベンチもよい。 

・歩行者と自転車の動線を分離することや自転車のスピード

が出ない仕掛けが必要。 

・地元の住民が清掃にかかわっていることをもっと PR するこ

とや見える化することが大事である。 

・元茨木川緑地はすばらしい環境なので、もっと自治会単位で

色々とかかわることができるようにすべきである。 

 

元茨木川緑地の今昔 

次なる元茨木川緑地 

昔）茨木小学校の東側には、バスも通る商店街があった。造り

酒屋、こんにゃく屋、あんこ屋などが並び、賑わっていた。 

昔）茨木川は、かつては清流であった。伏流水を汲み上げるた

めの井戸もたくさんあったし水遊びもした。 
今）毎年 12 月一斉清掃の日は自治会単位で清掃をしている。 

今）その他、この時期は地元の方々が毎日落葉かきをしている。 

 

～ 安 心 ・ 安 全  明 る い 元 茨 ～  
・樹木がうっそうとして暗い場所、サクラが被圧されている場

所がある。みどりを大切にすることも必要であるが、安全面

も含め、何のためのみどりなのか考え、間引くことも必要。 

・自転車と歩行者（特に子ども）の事故が少なくない。歩行者

と自転車の動線を分けるべき。 

・園路の石畳部分と土舗装の境界に段差がある。車椅子の方も

利用されるので、バリアフリーへの配慮が必要。 

・かまどベンチや簡易トイレになるベンチなど、災害時に役立

つ施設を設置してはどうか。 

 

元茨木川緑地の今昔 

次なる元茨木川緑地 

 3 班 


